

# みのが丘

《校 是》 <誇り> <希望> <理想>

《学校教育目標》 自ら学び， 心豊でたくましく生きる生徒の育成

公式ホームページURL <http://www.shiogama1-jh.shiogama.ed.jp>

## 令和3年度 第2学期始業式

第2学期がスタートしました。今回の始業式もオンライン配信となりました。以下に、校長式辞と生徒の抱負を掲載します。

### 第2学期始業式 式辞

校長 遠山 勝治

<前略>

自分の中の「常識」と、周りの人たちの「常識」は「同じ」だと思いませんか、それとも「違う」と思いませんか。答えは、「同じ部分」と「違う部分」があるからです。「常識」は、学校で学んだことや、親から学んだこと、自分の「経験」から得たものなどを、その人がまとめてもっているものです。それが、その人の「ものの見方・考え方」にも繋がっています。このように自分の常識と相手の常識には、「同じ部分」と「違う部分」があるため、「お前は常識がない」、「あなたに常識がない」というように、「常識」と「常識」がぶつかり、議論は前に進まなくなります。しかし、「常識」の中の「違い」に目を向け、自分の「常識」よりも、相手の「常識」の方が優れていると気づき、それを受け入れる「謙虚さ」があれば、その人の「常識」の質が高まり、大きな成長を遂げることができ、これは自分の「ものの見方・考え方」にも同じことが言えます。この2学期の始業式では、自分の「輝き」をより輝かせたり、「エンジン」を強くしたりするためのヒントとして「対話」と「読書」についてお話しします。まず一つ目の「対話」は、自分の「経験してきた世界」と相手の「経験してきた世界」との交流です。対話を通して、自分の「常識」や「ものの見方・考え方」を確認したり、相手の「常識」や「ものの見方・考え方」との「違い」から多くのことを「学ぶこと」が可能となります。本校の授業の中に「学び合い」が取り入れられているのもそのためです。<中略>

次に二つ目の「読書」についてですが、「読書」は書かれた文字を通しての「対話」です。「読書」の利点は、自分で「対話」の相手を自由に選ぶことにあります。過去に遡り、遠い昔に活躍していた人や、今日世界的に活躍している人、会えるはずのない人にも、一冊の本を通して出会うことができ、「対話」することや「不安」を抱えていると思いませんか。また、今皆さんは、学習や友人関係など、さまざまな「悩み」や「不安」を抱えていると思いませんか。しかし、実は、そのほとんどは遠い昔にも皆さんと同じ「悩み」や「不安」を抱えていた人たちがたくさんいて、その解決の方法についても、もうすでに考え尽くされています。ですから、自分一人だけで「悩み」や「不安」を抱え、出口のないトンネルの中で「ああでもない、こうでもない」と不毛な時間を過ごす前に、一冊の本を手取る方が手取り早いということやほとんどです。例えば、努力しても成績が伸びないと悩んでいる人には、メンタリストダイゴの「超効率勉強法」、友人関係で悩んでいる人には、菅野仁先生が書いた「友だち幻想」、ストレスで苦しい、辛いという人には、伊藤絵美先生の「セルフケアの道具箱」がお勧めです。すべて本校の図書室に置いてありますので、ぜひ読んでみてください。

また、私たちは自分自身の「体験世界」の中を生きていますが、「読書」は、自分以外の人「体験世界」も「追体験」として「経験」できます。自分以外の誰かの「体験世界」を「追体験」することによって、「あの人と自分は、ずいぶん感じ方が違うんだな」、「こんなふうに感じる人もいるんだな」など、人によって「感受性」が大きく異なることにも気づくことができます。読書で自分の「感受性」を磨いていくと、人間の「多様性」や「共通性」を味わいながら、自分を大きく成長させることが可能となります。<後略>





- ・ 生徒会長 : 2年2組 村主 美濤 さん
- ・ 新2年副会長 : 2年1組 丹治 奏翔 さん
- ・ 新1年副会長 : 1年2組 吉田 陽葵 さん

10月末現在，当選した3名は生徒会担当の先生方と協議し，新たに6名の生徒会役員を加え合計9名で新しい体制を整えています。生徒会役員は11月4日(木)の新旧生徒会引継ぎ式で校長先生から委嘱状を渡され，本格的な活動に入ります。

## 2学年 キャリアセミナー

本校ではコロナ禍以前，塩竈市内及び近隣の市町村の事業所に3日間通い，様々な仕事を体験する「職場体験学習」を行っていました。

これは総合的な学習の一つとして毎年行っているもので，次の様なねらいがあります。

- ・ 学校で学ぶことと社会・職業生活との関連を学び，「今しなければならぬこと」の理解を深める。
- ・ 自分が果たすべき役割や責任への認識を深める。
- ・ 困難や葛藤に直面した際に主体的に判断し課題の解決に向けて取り組もうとする姿勢を育てる。
- ・ 自己理解を深め他者も思いやり，豊かな人間関係を築く能力を育てる。

しかし昨年度からコロナ禍のために事業所を直接訪問しての職場体験学習ができなくなりました。そこで，昨年度から事業所の方々を本校にお招きし，生徒が教室でそれぞれの仕事についてお話を聞く「キャリアセミナー」を実施しています。

今年度は，まず10月20日に塩釜高校ビジネス科の伊藤嘉宣先生に「職業講話」を行っていただき，「働くことの大切さ」や「働くことの意義」について学び，その後，21日と22日には下記の講師の先生方にそれぞれの職業について話をいただきました。

生徒たちは，それぞれの希望に応じて合計4つの種類の講座を受講し，将来の職業選択や進路選択について学びを深めていました。



### 令和3年度キャリアセミナー 職業と講師の先生方

- |              |          |                |         |
|--------------|----------|----------------|---------|
| ・ 塩竈市水産振興課   | 鎌田雄大 様   | ・ トレーダー        | 海老名 功 様 |
| ・ tsumiki    | 佐々木将太 様  | ・ 海鮮せんべい塩竈     | 杉浦清高 様  |
| ・ グランディ21    | 小野寺英樹 様  | ・ 塩竈市観光交流課     | 青山宗市 様  |
| ・ 塩釜警察署      | 松本 努 様   | ・ 近畿日本ツーリスト    | 松田涼花 様  |
| ・ 海上保安庁      | 齋藤智尋 様   | ・ 介護老人施設十府・風の音 | 鈴木佐枝 様  |
| ・ アトリエ陶の泉    | 須田聡宏 様   | ・ 和み処 男山       | 佐藤 強 様  |
| ・ こぐえ歯科クリニック | 小久江由佳子 様 | ・ 第一学校事務支援室    | 保科 徹 様  |